

Source : <https://www.courrierinternational.com/dessin/le-dessin-du-jour-lasie-du-sud-est-refuse-detre-la-poubelle-du-monde>

Téléchargement 01 06 2019



L'Asie du Sud-Est refuse d'être la poubelle du monde

Publié le

Dans le sillage des Philippines, la Malaisie a sommé cette semaine quatorze pays de reprendre leurs déchets. Une décision que croque le dessinateur Martinera.

Nos services

“Retour aux expéditeurs” : avec un colis aux couleurs de la poste malaisienne et débordant d’ordures, le dessinateur cubain Martinera évoque la décision de la Malaisie de renvoyer 3 000 tonnes de déchets plastiques vers 14 pays, dont les États-Unis, le Royaume-Uni et la France. [“La Malaisie ne continuera pas à être la décharge du monde”, a déclaré le 28 mai la ministre de l’Environnement Yeo Bee Yin.](#)

Les Philippines, engagées quant à elles dans un bras de fer avec Ottawa, ont commencé ce vendredi 31 mai à réexpédier un millier de tonnes de déchets vers le Canada, [rapporte le Philippine Daily Inquirer](#). Les 69 conteneurs au cœur d’un différend vieux de six ans entre les deux pays ont été embarqués sur un cargo qui devrait atteindre Vancouver dans vingt jours.

En 2018, la Chine avait décidé d’interdire l’importation de déchets. Certains pays exportateurs avaient alors vu dans l’Asie du Sud-Est une nouvelle option pour se débarrasser de leurs rebuts. Mais voilà qu’aujourd’hui c’est au tour des pays de cette région de ne plus se laisser envahir.